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ACTA DE LA REUNION ORDINARIA CELEBRADA  

EL MARTES, 25 DE AGOSTO DE 2009 
 

SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES ELECTOS: 
 
     
Presentes: 
        
Abreu, Edwin      Pabón Ortiz, Carlos U. 
Calderón, Andrés     Pagán Parés, Omell 
Colón, Guillermo     Perales, Oscar  
Colón, Marta I.      Riquelme, Ernesto O.  
Dorta, Derenise      Rivera Reyes, Héctor 
García, Xavier      Rodríguez, Aixa 
González, Gabriel     Román Paoli, Elvin 
González, Hiram     Rosado, Ivonne 
González, Lizzette     Rosado, José   
González, Sonimí Y.     Rosario, Lourdes 
Guilfucci, Ileana     Santiago Torres, Frances J. 
Herrera, César      Santory Jorge, Anayra 
Huyke, Héctor José     Seguí, Miguel   
Kolterman, Duane     Toledo, Freya   
Laboy, Jorge A.     Torres, Raúl 
Macchiavelli, Raúl E.     Velásquez Ramos, Ana I. 
O’Farril, Hipólito     Vieta, René S.   
Ortiz, Carlos      Zayas, Francisco  
       
       
SENADORES CLAUSTRALES Y ESTUDIANTILES EX OFFICIO: 
 
Presentes: 
        
Chaparro, Mildred     Mercado, Luis    
Esteves, Armando     Orengo Avilés, Moisés 
Fernández Van Cleve, John    Quiñones, Eva Zoé 
Frontera Agenjo, José A.    Siberio Torres, Víctor 
Giuliani, Francois     Vásquez Espinosa, Ramón 
López, Nidia S.     Vélez Arocho, Jorge I.   
            
Excusados: 
 
García Padilla, Antonio 
Valentín, Jeannette 
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Secretaria:      Asistentes: 
 
Joanne R. Savino     Lissette Pérez 

Claribet Santana 
      

Se reúne el  Senado Académico del  Recinto Universitario de  Mayagüez, en la fecha arriba 
indicada previa convocatoria del Rector, Dr. Jorge Iván Vélez  Arocho, quien preside.  La 
reunión comienza a las dos y veinte minutos de la tarde en la Sala de Conferencias de la 
Biblioteca General.   La Secretaria pasa lista y constata el quórum con la presencia de cuarenta  y 
ocho miembros del Senado, según consta de la lista que antecede. 

 
INSTALACIÓN DE SENADORES NUEVOS 
 
 A continuación el Rector procede a instalar a los senadores nuevos y le hace entrega a cada 
uno de un pergamino como constancia de su elección: 
 
Por el Colegio de Artes y Ciencias 
 
Sen. Carlos U. Pabón 
Sen. Frances J. Santiago 
Sen. Aixa Rodríguez 
 
Senadores Estudiantiles 
 
Sen. Derenise Dorta Nieves 
Sen. Francisco Zayas 
 
Por el Colegio de Ingeniería 
 
Sen. Andrés Calderón 
Sen. Lourdes Rosario 
Sen. Freya Toledo 
 
Senadores Estudiantiles 
 
Sen. Gabriel González Acevedo 
Sen. Jorge A. Laboy Rivera 
 
Por el Colegio de Ciencias Agrícolas 
 
Sen. Ernesto Riquelme 
 
Por la Estación Experimental Agrícola 
 
Sen. Elvin Román Paoli 
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Por el Servicio de Extensión Agrícola 
 
Sen. Ana I. Velásquez 
 
Senador Estudiantil 
 
Sen. Xavier García 
 
Por el Colegio de Administración de Empresas 
 
Sen. Marta I. Colón 
 
Senador Estudiantil 
 
Sen. Sonimí Y. González Candelaria 
 
 Antes de pasar a la consideración de las actas los miembros del Senado se organizan para 
que el fotógrafo Carlos Díaz, les tome una foto a los que constituyen este organismo para el año 
académico 2009-2010.  
 
 ACTAS 
 
 Los miembros del Senado aprueban el acta de la reunión extraordinaria celebrada en las 
sesiones del 7 de octubre, 13 de noviembre de 2008 y 10 de febrero de 2009 y las actas 
correspondientes a las reuniones ordinarias del 21 de abril y 19 de mayo de 2009. Se deja 
pendiente para que se incluyan las reacciones de los miembros del Senado al informe presentado 
por el Dr. José Luis Cruz, Vicepresidente de Asuntos Estudiantiles, relacionada con el Plan 
Operacional de Diez para la Década – Métricas e Indicadores. 
 
INFORME DEL RECTOR 
 
 Del informe el Rector destaca que la Liga Atlética Interuniversitaria (LAI) está 
considerando dos propuestas para la celebración del festival deportivo del segundo semestre.  
Una propuesta es de la ciudad de Ponce y una de la ciudad de Mayagüez.  A tales efectos, se creó 
un subcomité de la Junta de Gobierno que está evaluando las propuestas para luego emitir la 
recomendación de cuál pueblo deberá ser la sede de las Justas.  Uno de los elementos que plantea 
la ciudad de Mayagüez para solicitar la sede es que dicho evento contribuirá a validar las 
instalaciones deportivas para los Juegos Centroamericanos 2010, a través de la celebración de 
una competencia de este tipo. 
 

Igualmente menciona que se han llevado a cabo varias reuniones con el Comité 
Organizador de los Juegos Centroamericanos 2010 y se informa que las instalaciones deportivas 
del Recinto que comprenden el natatorio, las canchas de tenis y de raquetball deben estar listas 
para finales de este semestre.    
 
 Otro asunto que destaca es que la Junta de Gobierno del MUSA está en el proceso de 
seleccionar el director y curador general.     
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En un aparte, el Rector reconoce el trabajo efectivo que está realizando el comité 

formado para prepararnos ante la situación médica relacionada con el virus AH1N1.  Se está 
siguiendo el protocolo del Centro de Enfermedades de Atlanta, que tiene como una de sus 
recomendaciones que no se suspendan las actividades masivas, pero que se refuercen las medidas 
de  higiene. Para esto se requiere  el apoyo de todas las oficinas del Recinto, muy en particular 
del Decanato de Administración, para mantener las instalaciones en buenas  condiciones de 
manera que nos podamos enfrentar con efectividad a esta situación. 

 
 
INFORME DE LOS REPRESENTANTES ANTE OTROS ORGANISMOS 
 

El Senado recibe los informes sometidos por los senadores Noel Artiles-León y René S. 
Vieta, Representantes Claustrales ante la Junta Administrativa, correspondientes a las reuniones 
ordinarias del 30 de septiembre, 23 de octubre y 18 de diciembre de 2008.   Además recibe el 
informe correspondiente a las reuniones extraordinarias del 6 y 7 de noviembre de 2008 
presentado por los senadores René S. Vieta y el Sen. Duane A. Kolterman, Representante 
Claustral Alterno. 

 
 Se dejan pendientes los informes de los Representantes ante la Junta Administrativa 
correspondiente al jueves, 7 de agosto de 2008, para aclarar una información y el de la reunión 
ordinaria del jueves, 22 de enero de 2009, hasta que se reciba el informe que solicitó la Junta 
Administrativa sobre la ayuda económica otorgada a la Lcda. Elvia Camayd Vélez. 
 
ELECCIONES 
 
 Procede a continuación el inicio del proceso para llevar a cabo las votaciones para elegir 
representantes ante los comités permanentes del Senado Académico. 
 
Comité de Asuntos Académicos – un senador claustral y un senador estudiantil 
 

El Rector agradece la labor realizada por el senador claustral Cándido Pérez Oms del 
Colegio de Administración de Empresas  y al senador estudiantil Roberto Angueira del Colegio 
de Ciencias Agrícolas.   Mediante el proceso electrónico los miembros del Senado eligen a la 
senadora claustral  Marta Colón y al senador estudiantil Gabriel González para cubrir las 
vacantes en el Comité de Asuntos Académicos. 
 
Comité de Asuntos Claustrales – dos senadores claustrales y un senador estudiantil 
 

Luego de que el  Rector agradece la labor realizada durante el pasado año a los senadores 
claustrales  Noel Artiles y José F. Lluch y a la senadora estudiantil Jenny Rodríguez,  los 
miembros del Senado eligen mediante votación manual a la senadora  claustral Freya Toledo 
para cubrir la primera vacante en el Comité de Asuntos Claustrales. El Comité de Escrutinio 
estuvo compuesto por los senadores claustrales René S. Vieta,  Elvin Román Paoli y el senador 
estudiantil Jorge Laboy.   En una segunda votación mediante el proceso electrónico eligieron al 
senador claustral Hiram González para cubrir la segunda vacante de dicho comité.  De la misma 
forma eligen al senador estudiantil Xavier García. 
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Comité de Ley y Reglamento – un senador claustral y un senador estudiantil 
 
 El Rector agradece la labor realizada por la senadora claustral Rosa A. Franqui y a la 
senadora estudiantil Jenny Rodríguez.  Mediante el proceso electrónico los miembros del Senado 
eligen a la senadora claustral Lourdes Rosario y a la senadora estudiantil Derenise Dorta para 
cubrir las vacantes en el Comité de Ley y Reglamento.  
 
Comité de Asuntos Estudiantiles – dos senadores claustrales y un senador estudiantil 
 
 Antes de proceder con la votación, el Rector agradece la labor realizada por los senadores 
claustrales Milagritos González y Gustavo López y la senadora estudiantil Yaritza Pérez.   
Mediante votación manual los miembros del Senado eligen al senador claustral César Herrera  
para cubrir la primera vacante en el Comité de Asuntos Estudiantiles.  El Comité de Escrutinio 
estuvo compuesto por los senadores claustrales Héctor Rivera Reyes y Ana I. Velázquez y la 
senadora estudiantil Derenise Dorta.  En una segunda votación mediante el proceso electrónico 
eligieron al senador claustral Elvin Román Paoli para cubrir la segunda vacante en el Comité y  
mediante el proceso electrónico eligen a la senadora estudiantil Sonimí González.  
 
Comité de Asuntos Curriculares – un senador claustral y un senador estudiantil 
 

Luego de que el Rector agradece la labor realizada por el senador claustral Cándido Pérez 
Oms y el senador estudiantil Francisco Zayas, el Senado elige mediante el proceso electrónico a 
la senadora claustral Marta Colón para cubrir la vacante en el Comité de Asuntos Curriculares.  
Mediante el proceso electrónico eligen al senador estudiantil Jorge Laboy para cubrir la vacante 
en el Comité.  
 
Comité de Cursos – un senador estudiantil 
 
 El Rector agradece la labor realizada por la senadora estudiantil Dilia Acosta y se 
procede con la elección mediante el proceso electrónico del senador estudiantil Francisco Zayas 
para cubrir la vacante en el Comité de Cursos. 
 
Junta de Disciplina – dos senadores claustrales 

 
Antes de proceder con la votación el Rector agradece la labor realizada por los senadores 

claustrales Noel Artiles y Lizzette González.  Mediante votación manual los miembros del 
Senado eligen a la senadora Lissette González para cubrir la primera vacante en la Junta de 
Disciplina.  El Comité de Escrutinio estuvo compuesto por los senadores claustrales Ileana 
Guilfucci y Guillermo Colón y la senadora Sonimí González.  En una segunda votación mediante 
el proceso electrónico eligen al senador José Rosado para cubrir la segunda vacante en dicha 
Junta.  
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Periódico/Boletín – un senador claustral y un senador estudiantil 
 
 El Rector agradece la labor realizada por el senador claustral Ernesto O. Riquelme y la 
senadora estudiantil Francheska Santiago.  Mediante el proceso electrónico eligen a la senadora 
claustral Ileana Guilfucci.  El Comité de Escrutinio estuvo compuesto por los senadores 
claustrales Hiram González y Ernesto O. Riquelme y el senador estudiantil Francois Giuliani.   
Eligen, mediante el proceso electrónico, al senador estudiantil Armando Esteves para formar 
parte de este comité. 
 
ASUNTOS NUEVOS 
 
 El Sen. Guillermo Colón expresa su preocupación porque no hay guardia universitario 
asignado al Complejo de Ingeniería. Para atender esta situación el Rector solicita al Lcdo. José 
A. Frontera Agenjo, Decano de Administración, que se reúna con los directores de los 
departamentos de Ingeniería Química y Civil, junto al Director de la Guardia Universitaria. 
 
 A continuación el Sen. Raúl E. Macchiavelli presenta una resolución relacionada con el 
pago de las ayudantías graduadas. Este asunto se discutió en el pleno del Senado, pero en su 
lugar se aprobó una moción presentada por la  Sen. Anayra  Santory,  en el  sentido de que la 
Dra. Mildred Chaparro, Decana de Asuntos Académicos y el Dr. Anand Sharma, Director de la 
Escuela Graduada, presenten un  informe al Senado sobre este asunto. 
 
 De otra parte, el senador Héctor J. Huyke, solicita que para la próxima reunión, se lleve a 
cabo una discusión sobre el tema de la contratación de personal de confianza en plazas docentes. 
 
 Para finalizar, el senador estudiantil Armando Esteves solicita que se haga un inventario 
y se revise si están en óptimas condiciones los diferentes accesos existentes en el Recinto para el 
uso de personas con impedimento. 
 
 Cubierta la agenda en su totalidad se clausura la reunión a las seis y cincuenta y cinco 
minutos de la tarde.  

    DE TODO LO CUAL DOY FE Y CERTIFICO 
 

     
APROBADO 

 


